
1 

 

平成 28年度 第２回 スーパービジョン研修 報告書 

 

1. 概  要 

事例を基にライブスーパービジョンから実践を学ぶ（第２回） 

 

2. 研修内容 

 研修名 スーパービジョン研修（第２回） 

日 時 平成 29年 3月 18日土曜日 午前 9時 15分から午後 1時 15分 

場 所 八王子労政会館 3階 第 4会議室 

講 師 認知症介護研究・研修東京センター 副センター長 佐藤 信人 氏 

参加者 高齢者あんしん相談センター職員 9名（6事業所） 居宅介護支援事業 

   所職員 19名（17事業所） 合計 28名 

 

3. 参加者アンケート調査 結果（回収数 26名） 

（1） 研修会全体の内容はいかがでしたか 

 

項   目 回 答 率 

① 満足 7名 26.9％  

② やや満足 17名 65.4％ 

③ やや不満 1名 3.8％ 

④ 不満 0名 0％ 

無記載 1名 3.8％ 

 

（2） 資料はわかりやすかったですか 

 

項   目 回 答 率 

① わかりやすかった 11名 42.3％  

② ややわかりやすかった 14名 53.8％ 

③ ややわかりにくかった 0名 0％ 

④ わかりにくかった 0名 0％ 

無記載 1名 3.8％ 

 

 

「① わかりやすかった」を選んだ理由 

・ 基本シート、アセスメント・チェック・シートは分かり易い記述であった。 

・ 淋しくないようにしたい・・大切なことです。とても良い事例でした。 
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・ 実際の SVを見ることでバイザーの実践につながるので勉強になりました。SVを通してリ・アセスにつながって

いると思いました。 

・ 日常で使っているので見やすい。 

 

「② ややわかりやすかった」を選んだ理由 

・ 少し読み込む時間が欲しかったです。連絡先や被保番等の個人情報が残ったままでした。 

・ 他の人の資料も勉強になった。 

・ 分かりやすかったです。事例の概要は欲しかったです。 

 

無記載 

・ 進行がつかめず。 

 

（3） 講義内容について理解できましたか 

 

項   目 回 答 率 

① 理解できた 8名 30.8％ 

② だいたい理解できた 17名 65.4％ 

③ あまり理解できなかった 0名 0％ 

④ 理解できなかった 0名 0％ 

無記載 1名 3.8％ 

 

「① 理解できた」を選んだ理由 

・ 家にいるのと閉じこもりは確かに違いますね。 

・ 最後の先生の説明で理解できた。 

・ 参加者が進めるスーパービジョンを聞いても頭の中が整理できませんでしたが、要所で佐藤先生の説明があ

ったので理解できました。 

・ 質問者や司会者が皆に判りやすくお話ししてくれました。 

・ ニーズの捉え方が勉強になりました。 

・ 久しぶりに佐藤先生の話を聞くことができて新鮮でした。 

・ 利用者のハッピーな生活の実現を目指して、利用者、家族の中心に入っていくことは対人援助には不可欠だ

と思われる。 

 

「② だいたい理解できた」を選んだ理由 

・ 気付きがたくさんあった。アセスメント・チェック・シートの記入方法の振り返りができた 

・ 具体的な指摘、指導があり今後の勉強となりました。 
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・ 自分たちで進行するのは困難。 

・ 事例検討→プランの答え合わせになっているような気がしました。スーパービジョンを行う視点など最後にまと

めであると良かったのではないでしょうか。 

・ スーパービジョンの進行を具体的に学べました。先生、ケース提出 CM（バイジー）とバイザーの CMの皆様大

変ありがとうございました。 

・ 先生の解説は分かり易いものでした。 

・ 何度も研修を受けていくことで習得できるかもしれないと思いました。 

・ ニーズのまとめ方について少し理解できたので。問題→ニーズ部分に時間を多く取って欲しいです。 

 

無記載 

・ 事例のスーパービジョンなのか書き方のスーパービジョンなのか。 

 

（4） 先生に伺いたいことがありましたらお書きください 

・ 有難うございました。 

・ 先生、徹夜のお疲れのところありがとうございました。 

・ 本人の言葉から真意を汲み取ることは非常に難しいことだが、ケアマネージャーとしてはその点をしっかり行っ

ていくことが大切だと思われる。研修や実際の訪問を重ねて身につけていきたいと思う。 

 

（5） その他ご自由にお書きください 

・ ありがとうございました。 

・ 最初の心の中まで踏み込む権利・・・に関してはグループワークの機会とても良かったです。 

・ 時間が変更になるのであれば早めに教えて欲しかった。 

・ バイジー、バイザー、司会の皆様ありがとうございました。 

・ 八介連さん 3年間ありがとうございました。 
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